



Gießen, den 08. November 2018

NIEDERSCHRIFT

über die 13. Sitzung des Kreistagsausschusses für Soziales und Integration des
Landkreises Gießen am 7. November 2018
Konferenzraum 1, Zimmer Nr. F212, Riversplatz 1-9, 35394 Gießen

Zu dieser Sitzung wurde mit Einladungsschreiben vom 22. Oktober 2018 eingeladen.

Es sind anwesend:

Ausschussmitglieder

Norbert Weigelt i. V. f. Katarzyna Bandurka	Kreistagsabgeordneter
Tobias Breidenbach	Kreistagsabgeordneter
Dirk Haas	Kreistagsabgeordneter
Anne Sussmann i. V. f. Haben Kidane	Kreistagsabgeordnete
Chr. Zuckermann i. V. f. Matthias Knoche	Kreistagsabgeordneter
Marcus Link	stv. Ausschussvorsitzender
Cornelia Maykemper	Kreistagsabgeordnete
Dr. Gerhard Noeske	Kreistagsabgeordneter
Edith Nürnberger	Kreistagsabgeordnete
Christopher Lipp i. V. f. Birgit Otto	Kreistagsabgeordneter
Jessica Pethö	Kreistagsabgeordnete
Peter Pilger	Kreistagsabgeordneter
Bärbel Schomber	Kreistagsabgeordnete
Ellen Volk	Kreistagsabgeordnete
Claudia Zecher	Ausschussvorsitzende

beratende Ausschussmitglieder

Maria Alves	Kreisausländerbeiratsmitglied
Tim van Slobbe	Kreisausländerbeiratsmitglied

Ältestenrat

Karl-Heinz Funck
Norbert Weigelt
Reinhard Hamel
Dr. Melanie Haubrich
Günther Semmler
Christian Zuckermann

Kreistagsvorsitzender
stv. Kreistagsvorsitzender
Fraktionsvorsitzender
Fraktionsvorsitzende
Fraktionsvorsitzender
Fraktionsvorsitzender

Kreisausschuss

Hans-Peter Stock
Istayfo Turgay
Johann Gottfried Hecker
Gottfried Schneider

hauptamtlicher Kreisbeigeordneter
Kreisbeigeordneter (mit Dezernat)
Kreisbeigeordneter (mit Dezernat)
Kreisbeigeordneter

Verwaltung

Udo Liebich
Marco Auernigg
Anika Peller
Dirk Wingender
Maximilian Roth

Schriftführer

Entschuldigt:

Anita Schneider

Landrätin

Gäste

Brigitte Block
Kerstin Frutig-Walter
Immo Schroeder-Printzen

Patientenfürsprecherin
Patientenfürsprecherin
Service-Stelle UKGM

1. Eröffnung und Begrüßung

Ausschussvorsitzende Claudia Zecher eröffnet die Sitzung des Kreistagsausschusses für Soziales und Integration um 16:31 Uhr. Sie begrüßt die anwesenden Sitzungsteilnehmer/innen und stellt sodann die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreistagsausschusses fest.

2. Jahresberichte der für den Landkreis Gießen tätigen Patientenfürsprecher/innen

Die Jahresberichte der für den Landkreis Gießen tätigen Patientenfürsprecher/innen wurden mit Einladungsschreiben vom 22. Oktober 2018 versandt.

Frau Brigitte Block stellt ihren Bericht für die Asklepios Klinik in Lich vor. Aufgrund des Todes des Herrn Dr. Becker, der Patientenfürsprecher in der Vitosklinik war, übernahm Frau Block zwischenzeitlich vertretungsweise seine Aufgaben und stellt daher auch den Bericht für die Vitosklinik vor. Herr Prof. Dr. Brinkmann hat inzwischen die Nachfolge für den verstorbenen Herrn Dr. Becker als Patientenfürsprecher der Vitosklinik angetreten.

Frau Kerstin Frutig-Walter stellt ihren Bericht für das Uniklinikum Gießen und Marburg vor, den Frau Edith Nürnberger als zweite Patientenfürsprecherin für das Uniklinikum Gießen und Marburg ergänzt.

Kreistagsvorsitzender Funck stellt hierzu eine Nachfrage, die Herr Schroeder-Printzen beantwortet.

Eine weitere Nachfrage von Kreisausländerbeiratsmitglied Tim van Sloobe wird von Frau Edith Nürnberger und Herrn Immo Schroeder-Printzen beantwortet.

Ausschussvorsitzende Claudia Zecher bedankt sich bei allen Patientenfürsprechern.

- | |
|---|
| <p>3. Finanzielle Förderung der Ausbildung von Fachärztinnen und Fachärzten für Allgemeinmedizin im Landkreis Gießen;
hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 17. Oktober 2018 (Vorlage Nr. 0793/2018)</p> |
|---|

Ausschussvorsitzende Claudia Zecher ruft TOP 3 auf und übergibt der antragstellenden Fraktion, der CDU-Fraktion, hier dem Kreistagsabgeordneten Dr. Gerhard Noeske hinsichtlich der Antragsbegründung das Wort.

Kreistagsabgeordneter Dr. Gerhard Noeske ergänzt die bereits vorliegende schriftliche Antragsbegründung.

An der sich anschließenden Aussprache beteiligen sich der Fraktionsvorsitzende Reinhard Hamel, die Kreistagsabgeordnete Cornelia Maykemper, der hauptamtliche Kreisbeigeordnete Hans-Peter Stock und der Kreistagsabgeordnete Dr. Gerhard Noeske.

Der hauptamtliche Kreisbeigeordnete Hans-Peter Stock weist darauf hin, dass das Gesundheitsamt des Landkreises Gießen aufgrund der bestehenden Problematik des Mangels in der allgemeinärztlichen Versorgung, derzeit ein Gesamtkonzept erarbeitet, welches voraussichtlich im Frühjahr 2019 vorgelegt werden könne. Aufgrund dieses sich derzeit in Bearbeitung befindlichen Gesamtkonzepts bittet er darum, dass der Antrag zurückgestellt wird und im Geschäftsgang bleibt.

Der Kreistagsabgeordnete Dr. Gerhard Noeske teilt mit, dass keine Bedenken gegen eine Zurückstellung bestehen, sofern sich Sinn und Zweck des CDU-Antrags in geeigneter Weise in dem Gesamtkonzept erkennen lassen.

Der hauptamtliche Kreisbeigeordnete Hans-Peter Stock teilt daraufhin mit, dass das Gesamtkonzept im Frühjahr 2019 in diesem Ausschuss eingebracht werden wird.

An der weiteren Aussprache beteiligen sich die Fraktionsvorsitzenden Dr. Melanie Haubrich und Christian Zuckermann, die sich ebenfalls für eine Zurückstellung aussprechen.

Der Ausschuss stellt den Antrag daraufhin einvernehmlich bis zur Einbringung des Gesamtkonzepts im Frühjahr 2019 zurück.

4. Bericht des Kreisausschusses zum Stand der ausreisepflichtigen Ausländer;
hier: Beschluss des Kreistages vom 10. September 2018

Ausschussvorsitzende Claudia Zecher ruft TOP 4 auf und stellt fest, dass es hierzu keine Nachfragen gibt.

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht damit entgegen.

5. Mitteilungen und Anfragen

Der Fraktionsvorsitzende Günther Semmler geht auf die Verkehrs- und Unfallproblematik auf der B 457 ein. Er habe nun in der Zeitung gelesen, dass eine Ampelanlage installiert werden soll. Er äußert Kritik am Handeln von „Hessen Mobil“, da diese nach seiner Sicht der Dinge auf die Vorschläge der Kreisgremien nicht angemessen reagiert hätten.

Er fragt in diesem Zusammenhang an, ob Frau Landrätin Anita Schneider Einfluss auf die Verkehrs- und Unfallproblematik und deren Behebung, auch hinsichtlich „Hessen Mobil“, hat.

Herr Udo Liebich teilt mit, dass sämtliche getroffenen Maßnahmen auf der B 457, die in den Zuständigkeitsbereich des Landkreises Gießen fallen, einvernehmlich seitens der Straßenverkehrsbehörde, die Frau Landrätin Anita Schneider unterstellt ist, der Polizeibehörde, der Anliegerkommune und „Hessen Mobil“ getroffen seien. Er teilt mit, dass die bisher getroffenen Maßnahmen bereits Wirkung gezeigt hätten. Ebenfalls sollte die Ampelinstallation abgewartet werden. Hinsichtlich eines möglichen Kreisels erläutert er Probleme, die einen Bau eines Kreisels mit sich bringen würden. Er weist darauf hin, dass die Straßenverkehrsbehörde des Landkreises die Verkehrs- und Unfallproblematik auf der B 457 weiterhin im Auge behalten wird.

Der Fraktionsvorsitzende Günther Semmler teilt daraufhin mit, dass er seine Anfrage noch nicht beantwortet sieht.

Er erwarte überdies von „Hessen Mobil“, dass die Vorschläge, die in den jeweiligen Kreisgremien des Landkreises Gießen durch Ehrenamtliche erörtert wurden, von „Hessen Mobil“ Beachtung finden und diese auch mit den politischen Gremien des Landkreises Gießen Kontakt aufnehmen.

Ausschussvorsitzender Claudia Zecher weist darauf hin, dass sich es vorliegend um eine Sitzung des Kreistagsausschusses für Soziales und Integration handelt.

Ausschussvorsitzender Claudia Zecher schließt die Sitzung des Kreistagsausschusses für Soziales und Integration um 17:21 Uhr.


Claudia Zecher
Ausschussvorsitzende


Maximilian Roth
Schriftführer